

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO V SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 4 de Febrero de 1891

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NOM. 217

## SANTORAL

Jueves 5 de Febrero.—Sta. Agueda virgen y mártir y Sta. Calamanda virgen.

Viernes 6.—Sta. Dorotea, virgen y mártir

Sábado 7.—S. Romualdo abad y fundador y San Ricardo rey.

## VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jueves 5, á Ntra. Sra. de la Esperanza en Santa Maria.

Viernes 6, á Ntra. Sra. de Belen en S. Francisco.

Sábado 7, á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

## CULTOS SAGRADOS

Mañana, jueves de carnaval, en Sta. Maria á las 9 misa solemne con esposicion de S. D. M. en desagravio á Jesús Sacramentado. Por la tarde también visperas con el Señor de manifiesto, después Rosario y sermón votivo en honor de Sta. Agueda que dirá don Jaime Tutzó Pbro.

Viernes, el Apostolado de la Oracion y Comunión Reparadora practicará el santo ejercicio de primer viernes de mes, en Sta. Maria, á las 7 se descubrirá S. D. M. misa meditada, comunión general y demás actos terminando con la bendición con el Santísimo Sacramento. Por la tarde, se dará principio al piadoso anual Septenario dedicado á María Santísima de los Dolores, consistiendo en Via-Crucis, sermón á cargo del Rdo. Sr. Tutzó, Corona á Maria y canto del Stabat Mater.

Ntra. Sra. del Carmen, á las 6 y media misa, meditación, trisagio, comunión y estacion como primer viernes de mes: por la noche Corona á la Virgen Dolorosa.

S. Francisco de Asis, tambien á las 5 y media, misa meditada, comunión y estacion. Por la noche, esposicion del Señor, práctica de la Buena Muerte, sermón de Dolores que dirá el Lic. Sr. Cardona y Orfila Pbro 7 Padre nuestros y Stabat al órgano y al fin reserva.

Concepcionistas, misa y comunión á las 6 y media y por la noche, el santo ejercicio de primer viernes de mes con esposicion de S. D. M. terminando con bendición.

Sábado, en la ayuda-parroquia de la Concepcion, esposicion del Señor por la noche, Rosario, Buena Muerte y estacion. En el Carmen, visita semanal á María Santísima por sus devotos.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

*La firmeza en la Fé*

ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir que los católicos de todo el mundo prefieran antes perder la vida que faltar en la confesion de la fé, poniendo en peligro la salvacion eterna de sus almas.

## PROPÓSITO

Decir mas con las obras que con las palabras lo de S. Pablo: no me avergüenzo del Evangelio.

## EJEMPLO DE MEDITAR

Después de recibir los Santos Sacramentos que solicitó declarando ser «católico» y desear morir como tal, cerró los ojos á la vida de este mundo el señor Alonso Martínez, pronunciando estas hermosas palabras.

«Me muero, Dios es justo, su voluntad es la mia.»

Bien decía el inolvidable D. Antonio Aparisi y Guijarro.

«En la hora de la muerte, estamos en mayoría los católicos.»

Si se pensara más en la muerte, se viviría mejor.

Pero eso dicen los libros santos que el pensamiento de la muerte es santo y saludable.

Los santos lo son porque viven muriendo. Sabiendo que la vida no les pertenece, y que en el momento menos esperado, pueden ser llamados á comparecer ante el Juez rectísimo é inexorable «vigilan y oran de continuo, para no encontrarse desprevenidos á la hora en que venga el Hijo del Hombre»

Y eso les retiene de realizar, ni aun meditar, acto alguno que en aquel supremo instante les valga el ser desconocido por Aquel á quien prevenidos, debieran esperar y cuya hora era incierta.

El mundo sería un paraíso, si á estas máximas arreglamos todos nuestra conducta.

Porque durante toda la vida un solo pensamiento sería el de nuestra preocupacion.

Que no nos sorprenda la muerte, manchados de pecado, y en desgracia por consiguiente de Dios.

Y los actos todos que en ella practicáremos, serían premisas congruas de los que á última hora deseamos realizar.

Pero ¿podemos contar, con que tendremos tiempo de llevarlos á cabo?

¿El ojo escudriñador de Dios, encontrará en ellos el mérito de la sinceridad?

Es el momento oportuno de avalorar el rompimiento con los respetos humanos, y reconocer la omnipotencia y el señorío de Dios?

Infinita es la Misericordia de Dios, pero no es menos grande su Justicia.

Vivamos muriendo, que es el medio seguro de vivir con Dios en la eternidad.

Así tendremos á la muerte como nuestro mejor amigo.

A algunos parecerá una paradoja, pero la fé católica enseña que es una gran verdad El hombre sin fé, el materialista, el ateo, y no pocos cristianos afirma-

rán que la muerte es un mal, el mayor de los males, pero el verdadero católico afirma con infalible certidumbre todo lo contrario.

Un hombre que con su elocuencia tribunicia ha hecho mucho daño á la Religion y con sus escritos ha sembrado en el pueblo español doctrinas eterodoxas y deletéreas ha dicho que la muerte le habla siempre de Religion, y añade que el hombre sería un eterno bufon sino supiese que al menos ha de haber un acto solemne, trágico sublime en su existencia: la muerte. La tenemos por que no la miramos frente á frente, por que nos hemos propuesto olvidarla en medio del ruido y algazara del mundo. Pero la muerte no mata, no aniquila. Tenemos un alma inmortal que el día de la muerte irá á su eterno destino, y aunque este maravilloso organismo, este cuerpo pesado y terreno caerá en el sepulcro para convertirse en polvo llegará un día en que á la voz de Dios se levantará de la tumba y se unirá al alma para compartir su gloria eterna, ó su eterna desventura según sus obras.

La Iglesia celebra la muerte de los justos que han merecido sus honores de la santidad, y la llama «natalicio ó nacimiento.» Es, en efecto, un nacimiento á otra vida que no tendrá fin, y parece una descomposicion, porque nunca brota el tallo sin descomponer la semilla, ni el fruto sin marchitar la flor, ni una nueva forma sin borrar las formas antiguas en el crecimiento y progreso de todos los seres. Si no hubiera muerte, no habría renovacion; sería la naturaleza un lago inmovil y podrido; la humanidad una vieja impotente y preocupada. El sepulcro es una cuna. La fé nos muestra más allá del sepulcro la vida, la verdadera vida tan breve y llena de tantas miserias, dice San Gregorio, más bien que vida deberíamos llamar la muerte. Nuestro error, y error gravísimo, de consecuencias eternas consiste en olvidar que esta vida debe ser el aprendizaje de la muerte, y en pretender que en lugar de valle de lágrimas y trabajosa milicia, y triste destierro sea este mundo morada eterna, perpetuo paraíso é inagotable primavera.

Falta de fé, ó una fé casi muerta, sed de goces terrenos, apego inmoderado á los bienes de este mundo, hé aqui las causas generadoras de un amor excesivo, culpable, anticristiano á la vida, y de un horror no menos excesivo, irracional y gentilico á la muerte. Si creyésemos con fé viva en las dichas eternas, si esperásemos con firme esperanza los premios eternos, si amásemos con amor ardiente el cielo que es nuestra patria, no miraríamos con tanto horror la muerte, y consagraríamos nuestra inteligencia, nuestra actividad, nuestros cuidados al negocio supremo de una buena muerte. Padecemos aquí hambre y sed de justicia, somos esclavos, desterrados, navegantes por este mar del mundo que hierve en tempestades, y todavía maldecimos á la muerte que ha de librarnos de todos estos males. «Et amamus miseri famem nostram». Comprendo la enemistad, el horror, el espanto de los malos en presencia de la muerte. Comprendo que la

detesten, que la maldigan, que traten de olvidarla, que no quieran hablar de ella. porque, en efecto ella será, para los impenitentes, el mayor enemigo, el mayor de todos los males, dado que los despojara de todos los bienes presentes que tanto amaron, y lo abrumara con el peso de todos los males futuros que tanto aborrecieron.

Pero no la temen los verdaderos cristianos, no la miran como enemiga, antes bien, cuando viene, la reciben como enviada de Dios que trae la misión de romper las cadenas de nuestra esclavitud para darnos la libertad, la misión de conducirnos, á través de las tempestades y escollos de este mar del mundo á las beatíficas playas de la gloria, la misión de levantar nuestro triste destierro, y llevarnos á gozar las glorias de la Patria.

## ECOS Y COMENTARIOS

En todas partes y épocas la semilla de calabazas, calabazas han producido.

De igual manera, la semilla ó educación libre-pensadora, frutos «libre-pensados» han producido.

Y pedir otra cosa, sería pedir peras al olmo.

Y ni el olmo da peras, ni un libre-pensador muestras de «educación».

¿Qué algunos periódicos romanos de... ¿de qué dirán ustedes?... pues de las groseras y salvajes manifestaciones que allá (como en todas partes) llevan á cabo los libre-pensadores.

¿Qué manifestaciones son estas? Pues que los libre-pensadores, al grito de ¡Viva la «libertad» de pensamiento!, y teniendo por lema el que á nadie se debe molestar por sus ideas, se entretienen de noche en apedrear los faroles colocados delante de las imágenes en algunas calles, así como las puertas de las iglesias.

Debiendo advertir, para gloria y honra del «italianísimo» gobierno, que tales «fazañas», propias tan solo de... libre pensadores, quedan sin castigo alguno.

Ser ó no ser libre-pensadores los «facedores, é italianísimos» los gobernantes.

El Papa, contristado al ver que la ola revolucionaria llega, con un sin igual descaro, hasta el pié del Vaticano, sin que nadie (ni aun los que obligados están siquiera sea por la «ley de garantía») la detenga, expone sus quejas á las naciones, y protesta cada día contra los brutales ataques que un desenfrenado populacho y una prensa, cortada por el patron de «Las Dominicales, El Motin», etc., etc., dirige á diario á la Iglesia, á la Santa Sede, aun en presencia del Vicario de Jesucristo.

El corazón de los católicos de todo el mundo, ante los ayes del Romano Pontífice, se llena de profundo dolor, y bien quisieran los católicos todos acudir á salvar la angustiada é inícuca situación de representante en la tierra del Dios-Hombre; pero, ¡ay!, los gobiernos están dirigidos, inspirados por el masonismo y libre-pensamiento, y los ayes de Su Santidad se pierden en el vacío.

¿Qué hacer ante esto? Rezar. La oración sin cesar.

Nada más? N6. Después de aquello trabajar sin tregua ni descanso.

¿Cómo? Su Santidad recomienda á los jóvenes del Círculo de San Pedro dediquen su actividad é inteligencia en combatir con la pluma á las publicaciones anti-religiosas. Esta recomendación que el Papa

dirige á los jóvenes del Círculo de San Pedro, es un mandato á los católicos todos; así, pues, todos, todos los católicos que en poco ó en mucho puedan ayudar en esta empresa santa, faltan á un deber sagradísimo sin6 ponen su inteligencia y pluma, por escasa aquella, y mal cortada ésta, al servicio de la verdad.

Y si la dicha recomendación hace á los jóvenes del Círculo de San Pedro, á la prensa católica le recuerda su misión noble de defender sin descanso los sagrados fueros de la verdad y de la justicia, combatiendo sin tregua á la prensa satánica.

Su Santidad, dirigiéndose á los obispos de Italia, les decía en su Encíclica del 13 de Mayo de 1882:

«Este mal inmenso de la mala prensa gana terreno todos los días, y es necesario reprimirlo... oponiendo escritos á escritos, á fin de que este instrumento tan poderoso para causar la ruina de innumerales almas, sea poderoso para procurar su salvación saliendo el remedio de la misma fuente que el veneno».

Adelante, pues, que el Papa lo ordena.

Guerra sin tregua ni descanso á los enemigos de la Iglesia del Hombre-Dios, en sus múltiples y variables formas: francas unas hipócritas (y estas son las más temibles) otras.

Laudable es la campaña que se viene librando por los escritores católicos; así mismo lo son los esfuerzos que por los dichos se hace, fruto se consigue, pero notamos un vacío.

¿Qué vacío es ese? El que esa campaña y esos esfuerzos son individuales: ¿no podría formarse una asociación de escritores íntegramente católicos, que obedeciendo á un plan determinado y demás se libra esa misma campaña y se empleasen esos mismos esfuerzos «mancomunadamente»? ¿no daría esto mejor resultado?

Hemos apuntado la idea, pero nada más. Ahora corazones é inteligencias católicas de veras, y que tienen á su disposición, como don de Dios, plumas bien cortadas, estudien esta idea del último soldado del catolicismo, vean si es ó no acertada, y si lo primero desarrollenla y... ¡quiera Dios sea un hecho!

Si fuese aceptada, y se llegara á realizar, solo un ruego dirigimos desde el fondo de nuestra alma.

¿Qué ruego en este? El que se reserve al autor de estas líneas, el último puesto, pues quiere ser soldado de fila en la causa de Dios el mas humilde y menos útil de los católicos.

Aureo J. Breton.

(De «El Avisador», de Badajoz).

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Durante el pasado año de 1890 an ardido 23 teatros. El día más infausto para los aficionados ha sido el 7 de Enero en cuyo día se quemaron el de la Bolsa de Bruselas y el de El Alcázar, del Havre. El primer teatro devorado por las llamas, fné el teatro alemán de Pestl el día 20 de Diciembre de 1889, y el último el teatro Clermont Ferrand ocurrido el día 7 del mes pasado. Los aficionados al arte de Talía en España han tenido suerte, pues solo el Liceo de Salamanca ha sido el teatro destruido por incendio.

En algunos países donde se habla el idioma inglés, es costumbre poner á los niños el nombre de un per-

sonaje cualquiera para demostrarle de este modo la admiración y simpatía de la familia del recién nacido.

Un habitante de Baltimore, haciendo uso de esta gracia, ha encontrado una verdadera mina de oro en el Senado de los Estados Unidos.

Ha elegido los treinta y cinco senadores más ricos. A cada uno de ellos le ha escrito una carta anunciándole que vería con el mayor placer que cada uno de los referidos senadores fuese padrino de su hijo recién nacido, lo cual sería un gran honor para el niño, para el padre y para la madre.

Los treinta y cinco senadores, encantados con este testimonio de admiración, han enviado al padre de la criatura soberbios regalos. El vicepresidente del Senado, M. Morton, que es uno de los padrinos, le ha mandado una copa de plata y todos los senadores padrinos, además de un objeto de valor, han remitido también al aprovechado papá un billete de 50 á 100 dollars.

Esta historia ocupa la atención de los norte-americanos, que relatan las ganancias realizadas por el padre del recién nacido.

Asegúrese que el director del diario parisiense «Le Gaulois» abjurará del judaísmo proponiéndose ingresar en el seno de la religión católica.

El distinguido periodista saldrá pronto para la ciudad eterna con objeto de pedir al Papa que se digne bautizarle.

Confíase que otros judíos seguirán la conducta del director «La Goulois.»

El nuevo fusil alemán está dando resultados desastrosos. En el hospital de Posen hay más de 300 heridos á causa de la explosión de los cañones. Se ha mandado abandonar el nuevo fusil y seguir con el anterior.

Se desmiente la noticia de que Su Santidad haya mandado restaurar la famosa pintura de Miguel Angel Buonaroti. «El Juicio final,» porque no necesita por ahora semejante restauración.

Reina gran preocupacion en el Vaticano y en los círculos católicos de Italia, con motivo de la persistencia con que la prensa ministerial anuncia que el gobierno italiano presentará en breve á la Cámara un proyecto de ley permitiendo negar el «exequatur» á los obispos y el «placet» á los curas de todas las diócesis de Italia, por creerlo contrario á la libertad de que debe gozar la Iglesia, y al carácter de provisional que el «exequatur» tenía en la ley de garantías.

### De la Península

Resulta ahora que la detención del famoso personaje que durante algunos días ha llamado la atención de Europa, suponiéndose Padlewsky, no es más ni menos que una broma de los masones á juzgar por las noticias que de Olot recibimos; juzguen nuestros lectores por el siguiente suelto:

«Corren las más diversas versiones sobre su detención; dicen algunos que relacionó por medio de signos masonicos con un oficial de carabineros del distrito de Figueras, y el cual, en virtud de la secta, divulgó su secreto y que éste lo comunicó al de Olot para proceder á su captura. Que hay algo secreto, esta en la mente de todos.

De confirmarse esta version, que parece muy aceptable, á juzgar por ciertos rumores buena está la filantropía de los «hermanos».

Presidida por el Ilmo. Sr. Obispo auxiliar se reunió el domingo en Zaragoza la Junta diocesana del Congreso Católico; para aprobar el índice de los trabajos que ha de contener el tomo que se publica, conmemorando las sesiones del Congreso de Zaragoza.

Parece que en casa de un joyero de la Corte se halla de venta un magnífico collar de perlas de tanto mérito intrínseco valor histórico.

Perteneció dicho collar, que consta de muchos metros de hilos de iguales y gruesas perlas á la emperatriz Eugenia, que lo recibió como obsequio del kedi-ve de Egipto, y sin duda se vendió luego con las joyas de la corona de Francia.

El precio del collar es de 72.000 duros.

Los señores marqueses de Comillas, acompañados de mosen Jaime Colell, canónigo de Vich y escritor distinguido, han salido de Valencia para Tánger en el vapor «Isla de Mindanao».

El marqués de Comillas se dedica con entusiasmo á extender el comercio español en Marruecos. La marquesa es presidenta de la asociacion de damas protectoras de las Misiones españolas en aquel imperio. Los ilustres esposos llevan ahora á Tánger un pensamiento que les honra mucho; van á construir una iglesia en el barrio español que se está formando en aquella capital.

Los periódicos oficiales publican el estado de cédulas personales expedidas en Madrid durante el primer semestre del actual año económico, ó sea desde 1.º de Julio á 31 de Diciembre de 1890.

Resulta de la relacion, que el número de cédulas personales expedidas en Madrid asciende á 226,307; de ellas 418 de primera clase, cuyo valor para el tesoro importa en junto 461,677 pesetas, sin contar el 50 por 100 de recargo recaudado para el ayuntamiento.

El Embajador de S. M. B. en España, por conducto del Ministro de Estado, ha dirigido una carta al virtuoso Cura-Párroco de Santa María de Javiña (Coruña) D. Manuel Carrera Fábrega, dándole expresivas gracias por su noble y cristiana conducta, con motivo del naufragio del crucero inglés «Serpent».

Ha sido agraciado con el collar de la orden de Carlos III, el cardenal Fray Ceferino González.

### MENORCA

En las elecciones para Diputado á Cortes verificadas el domingo último triunfó el Exmo. Sr. D. Gabino Martorell y Fivaller, Duque de Almenara-Alta, Marqués de Albranca, á quien felicitamos, felicitando asimismo á Menorca por haber elegido tan digno representante en las futuras Cortes.

Decididamente en esta Isla parece que el sufragio universal está de parte del partido liberal-conservador, pues en las dos elecciones verificadas desde que

rige dicho sistema han alcanzado la victoria los candidatos apoyados por el mencionado partido.

En la sesion celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad se acordó que se unan á sus antecedentes, varios datos recibidos sobre alumbrado público por medio de la electricidad en otras poblaciones.

Sabemos que el conocido católico industrial de esta ciudad, D. José Sintés y Saura, distribuyó en la mañana de ayer cien panes de dos libras cada uno á otros tantos pobres de esta poblacion.

Dios premie la caridad de nuestro buen amigo el Sr. Sintés Saura.

Nuestro Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo Dr. D. Juan Comes Vidal, habiendo inspeccionado los deterioros y peligro en que se hallan el Campanario y sacristia de la iglesia parroquial del pueblo de S. Luis, ha ordenado su arreglo poniendo de su bolsillo la cantidad de dos mil quinientas pesetas, habiendo dispuesto además el Sr. Prelado que se coloque en dicha torre un pararrayos que defienda tambien tolo el cuerpo de la iglesia.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro distinguido amigo el Sr. Secretario del Ilmo. Sr. Obispo Licenciado D. Lino Singla Pbro, quien en la tarde de hoy ha salido para Ciudadela.

Hemos recibido un número de la Revista Científica Mercantil, órgano de la Asociacion de profesores y peritos mercantiles. Agradecemos la visita y correspondemos debidamente á ella.

El domingo próximo pasado, pasó á mejor vida el último Franciscano lego que existía en esta Ciudad Fray Bartolomé Villalonga. Descanse en paz el alma del hijo de San Francisco.

En las iglesias parroquiales de esta Ciudad se han verificado, durante el finido mes de Enero, los siguientes partidos.

	Matrim.	Bauts.	Defuns.
Parroquia Sta. María	4	6	9
Id. del Cármen	9	14	6
Id. de S. Francisco	1	7	5
Ayuda-Parroquia de la Concepcion	1	5	0
Parroquia Castrense	0	1	0
<b>Total</b>	<b>15</b>	<b>33</b>	<b>20</b>

El lunes último terminaron en la ayuda-parroquia de la Concepcion las devotas y solemnes Cuarenta Horas que todos los años se dedican á los purísimos Corazones de Jesús y María. La iglesia estaba decorada é iluminada con esplendidez, siendo numerosa la concurrencia de fieles que asistió á todos los actos que se han verificado especialmente en la reserva de la noche.

### REVISTA CARMELITANA

Boletín quincenal de la venerable Tercera Orden y Cofradías de Ntra. Sra. del Cármen, año décimoquinto, dedicado á San Juan de la Cruz con motivo del Tercer Centenario de su glorioso tránsito.

Sale á luz en cuadernos de 32 columnas, ó 16 páginas, 4.º mayor, con grabados muy piadosos y bonitas cubiertas de color. Precio: 4'50 pesetas en España, 5 en las Antillas y Portugal, y 6 en Filipinas y extranjero. Los abonados de 1891 recibirán en el acto del pago un precioso cromo, como «Recuerdo del Centenario de San Juan de la Cruz». Hay existencia de los tomos anteriores y de varios libros, impresos y estampas referente á la úttl devocion del Cármen. Se suscribe en Mahon en casa del Sr. Administrador de este periódico.

### BOLETIN DEMOGRÁFICO

Los cadáveres conducidos al Cementerio Católico en los dias que á continuacion se expresan son los siguientes:

- Dia 16 de Enero.—Margarita Pretus Pons, viuda, 78 años.
- Dia 17.—Margarita Andreu Pascual, 5 meses.
- Dia 18.—Juan Mir Riudavests, casado, 72 años.
- Dia 19.—Lorenzo Carreras, 14 meses.—José Saltor Pons, soltero, 62 años.
- Dia 20.—Catalina Canovas Clar.
- Dia 21.—José García Gelaber, viudo 78 años.
- Dia 22.—Antonio Sintés Orfila, 1 día.—Antonia Orfila Coll, viuda, 94 años.
- Dia 23.—Mariana Juanico Orfila, casada, 80 años.
- Dia 24.—Mariano Montesinos Martinez, casado 49 años.
- Dia 25.—Gabriel Pons Carreras.
- Dia 26.—José Vinent Seguí, casado 59 años.
- Dia 28.—Miguel Pons Olives, casado, 60 años.—Bienvenida Verdu Garcia, casada 28 años.

### COTIZACIONES

Barcelona 31.—4'5 t.	
4 por ciento Interior.	76'65
4 por ciento Exterior.	78'35
4 por ciento Amortizable.	89'00
Billetes Hipotecarios de Cuba.	103'30
Banco Hispano-Colonial.	55'90
Ferro-carril de Barna. á Francia.	41'10
Id. del Norte de España.	74'75
Id. de Orense.	17'10
Id. de Almansa.	119'50
Id. de O. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	83'50
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	74'00
Obligaciones C.º Trasatlantica.	87'50
Cubas nuevas	97'35
<b>Empeños del Casino Mercantil</b>	
Interior	10 rs. vn. paga alcista

### Madrid 3

4 p.º Interior.	00'00
4 p.º amortizable	89'45
Billets. Hipos. de Cuba.	103'35

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

## ANUNCIOS

**El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto, etc., etc.**

Hace saber: Que habiendo sido hallado en aguas de la costa Norte de esta isla por el patron de pesca Tomás Sintés y Caules un bote de construcción extranjera, sin nombre ni señas, bastante deteriorado, se hace público á fin de que los que se crean con derecho á él se presenten en esta Comandancia en el improrrogable plazo de treinta dias contados desde esta fecha á deducir sus derechos. Y se anuncia para conocimiento del público. Mahon 27 Enero de 1891.—Emilio Hédiger.

**D. JUAN GINART HERNANDEZ, RECAUDADOR de contribuciones de la Zona única de Menorca.**

Hago saber: Que con arreglo al edicto publicado en el «Boletín Oficial» de esta Provincia, la cobranza voluntaria de las cuotas del tercer trimestre de 1890-91 de las contribuciones territorial é industrial tendrá lugar en el distrito municipal de esta ciudad durante los dias 1.º al 6 de Febrero próximo en el local de la Recaudación, sito en la calle del Angel, núm. 14, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 33 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.—Mahon 29 de Enero de 1891.—El Recaudador, Juan Ginart.

**D. Elias Valero García, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber. que el dia veinte de Febrero próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate, siendo la postura competente, de la casa-horno sita en esta Ciudad, calle de Santa Teresa número veinte, propia de D. Francisco Carreras y Orfila, bajo el tipo de tres mil ochocientas veinte y cinco pesetas, con arreglo a pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del actuario, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos tercera partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha suma para tomar parte en la subasta, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad sin derecho a exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de Mateo Gomila y Sanchez en el juicio ejecutivo que sigue contra el referido Carreras sobre pago de dinero.

Dado en Mahon á veinte y cuatro de Enero de mil ochocientos noventa y uno. Elias Valero Antemí, Juan Allés.

### Banco de Mahon

Este Banco compra el cupon n.º 4 de las Acciones f. c. Francia y el n.º 58 de las Acciones f. c. Norte.

Mahon 19 Enero 1891.—El director Gerente, J. J. Rodriguez.

# PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

**Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración**

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarras pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

**LA TOS** seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

**LA TOS** acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

**LA TOS** catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante **TOS**, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple **TOS**, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

**ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS**  
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la **TOS** se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

**DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídase estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.**

# CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

*Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica*

*Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina*

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, según lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

*Paquete de 230 gramos. 7 reales.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.*

ÚNICO DEPÓSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁBREGUES.—Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

### Pérdida

La persona que haya encontrado un arte de tornillo negro con un brillante y lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificación.

### Perdida

Se ha perdido desde la Plaza del Principe hasta el Carmen un boa de señorita, color gris. Se replica á la persona que lo haya encontrado lo devuelva en la calle del Castillo núm. 10 casa de Antonio Prats donde será gratificada.

### Para Vender

Lo está la casa núm. 20 de la calle de Gracia. En la del Cos de Gracia 30 informarán.

### Para vender

Lo está la casa calle Cos de Gracia números 164 y 166. Para informes en la misma calle núm. 38.

Lo está una casa calle S. José núm. 19. Para informes dirigirse calle de las Moreras núm. 49.

## Para vender

Lo está una casa calle del Castillo número 14. Informes en la misma.

## En venta

Lo está la casa de la calle de S. Clemente núm. 48. Para informes calle de los Negros núm. 25.

## Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 23 de la calle del Castillo. Para informes en la misma calle núm. 26.

## Para alquilar

Lo está la cochera de la calle de Buenavista sin número. Informes S. Antonio 11.

Lo están los pisos altos de la casa Cos de Gracia núm. 48, juntos ó separados: precio módico. Informarán calle Moreras, 58.

Lo está también la del número 43 de la misma calle en iguales condiciones.

Lo está la casa calle de San Fernando núm. 39.

Informarán Cos de Gracia 139.

## Auxiliar

Se necesita en el Colegio de señoritas bajo la advocación de Nuestra Señora de la Merced.—San Roque, 18

## Nodriza

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Cárlos calle de Stuard núm. 13.

## Nodriza

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle Sto. Cristo n.º 13.

## Nodriza

Una primeriza desea encontrar criatura para smamantar. Vive en Villa-Cárlos calle del Molino núm. 17.

## Leche de Burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

## Piano

Hay uno para alquilar de escelen tes voces. Calle de Hannover núm. 38.

## Sirviente

En esta imprenta informaran de uno que desea encontrar colocacion.

## TINTA NEGRA

suelta y en botellas de varias dimensiones

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncitos de 100 barras.

Precios módicos.

Bastion, 39, Imprenta.